
 
 

Protokollauszug 
aus der 

42. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen 
und Verkehr  

vom 13.12.2016 

 
öffentlich 
Top 4.7 Öffentlicher Nahverkehr auf dem Wasser 

16/SVV/0733 
zur Kenntnis genommen 

 
Die Mitteilungsvorlage liegt den Ausschussmitgliedern vor. 
 
 
Herr Heuer hinterfragt die Äußerung der Weißen Flotte nicht beteiligt worden zu sein. 
 
 
Herr Niehoff (Bereich Verkehrsentwicklung) informiert stellvertretend für den zuständigen Bereich 
Beteiligungsmanagement, dass es sich hier um einen Zwischenstand handeln würde und ge-
wisse Grundsatzpositionen noch einer Klärung bedürfen. Er ergänzt, dass es sich bei dem derzeit 
vorhandenen Angebot des Wassertaxis um eine rein touristische Leistung handelt. Ein Verkehrs-
angebot würde die Aufnahme in den Nahverkehrsplan nach sich ziehen, was ein Mehr an Kosten 
verursache, ohne eine Verbesserung des ÖPNV-Angebotes. Weitere Schritte werden mit dem 
Potsdamer Verkehrsbetrieb und der Weißen Flotte besprochen. 
 
 
Herr Heuer regt an, für die Fortschreibung zu überlegen, wie ein Verkehrsangebot ausgestaltet 
werden müsse, um ein solches zu sein und nicht nur touristischen Zwecken zu dienen. 
 
 
Herr Tomczak bittet in die weitere Prüfung auch das Anlegen am Campus Jungfernsee einzube-
ziehen. 
 
 
Herr Kuppert verweist auf die geringe Geschwindigkeit von Wassertaxis, sodass in der Umset-
zung kein Gewinn zu erwarten sei. 
 
 
Herr Niehoff bestätigt eine vorhandene Geschwindigkeitsbegrenzung für Wassertaxis und ver-
weist auf die Konkurrenz zum ÖPNV. Die Fahrzeit vom Bahnhof Pirschheide zum Potsdamer 
Hauptbahnhof sei mit dem ÖPNV wesentlich geringer als mit dem Wassertaxi. 
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